

## Suchtmedizin

# Erste Zwischenergebnisse der Cannabisstudie «Weed Care»

Die Pilotstudie «Weed Care» zur kontrollierten Abgabe von Cannabisprodukten im Kanton Basel-Stadt hat am 30. Januar 2023 mit 378 Teilnehmern und dem Verkauf von 6 Cannabisprodukten aus Schweizer Bioproduktion begonnen. Das Projekt wird vom Gesundheitsdepartement Basel-Stadt, den Universitären Psychiatrischen Kliniken (UPK) Basel und den Psychiatrischen Diensten Aargau gemeinsam durchgeführt.

Mittlerweile liegen erste Zwischenergebnisse zum ersten Studienjahr vor. 75 Prozent der Teilnehmer sind erwerbstätig, und das Alter des Erstkonsums liegt bei 16,6 Jahren. 40 Personen (11%) haben die Studie im ersten Jahr aufgrund nicht ausgefüllter Onlinefragebögen, Unzufriedenheit mit den Studienprodukten, Wegzug aus dem Kanton oder Konsumstopp vorzeitig abgebro-

chen. Bisher wurde keine Person wegen Gesetzesverstosses oder signifikanter gesundheitlicher Verschlechterung von der Studie ausgeschlossen.

Insgesamt wurden im ersten Studienjahr 41 kg Studiencannabis in 8176 Bezügen in den Apotheken verkauft. Die durchschnittliche Anzahl der Konsumtage und die Konsummenge haben sich während des ersten Studienjahrs kaum verändert: Die Teilnehmer konsumieren an durchschnittlich 20 Tagen im Monat eine Menge von 1,2 g pro Konsumtag. Während die Zufriedenheit mit der Apotheke als Bezugsquelle (94%) als sehr hoch angegeben wird, ist sie hinsichtlich der Produktpalette (57%) und -qualität (69%) deutlich tiefer. 67 Prozent der Teilnehmer wünschten zusätzlich zu den Blüten- und Haschprodukten weitere Produkte wie Gummibärchen

oder Pralinen, THC(Tetrahydrocannabinol)-Öl oder E-Liquids.

Ausserdem wünschten sich manche Teilnehmer auch stärkere Produkte mit mehr als den zugelassenen 20 Prozent THC. Dies könnte eine Erklärung dafür sein, dass 49 Prozent der Teilnehmer neben dem Studiencannabis auch Cannabis aus illegalen Quellen konsumierten.

Die Studie wird noch bis Juli 2025 fortgesetzt. Ausführliche Informationen zur Studie und zum regulierten Cannabisverkauf in Basel finden Sie unter [www.weedcare-basel.ch](http://www.weedcare-basel.ch).

Kanton Basel-Stadt/PS ▲

Medienmitteilung des Gesundheitsdepartements des Kantons Basel-Stadt vom 25.03.2024